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（１０時４０分  開  会） 

西澤議長 

ただいまより第３回全員協議会を開会します。 

開会にあたりまして、私からも一言、議員研修会にあたり、議員各位、御助力いただきま

してありがとうございます。 

今議員会長からあったように、各町村の議員の方々も楽しかったというような声をいただ

ききましたのでありがとうございますということと、職員の方にも、お礼を伝えました。 

それでは協議事項に入っていきたいと思います。 

協議事項（１）第３回議会運営委員会の結果報告について、議会運営委員会、無量谷委員

長より報告をお願いいたします。 

無量谷議会運営委員長 

第３回議会運営委員会で協議しました、令和５年第５回幌延町議会定例会の会期日程等に

ついて、その結果を報告します。 

１、議会日程ですが、（１）招集日時は６月１９日の午前１０時とします。 

会期については６月１９日から２１日までの３日間とします。 

会議日は１９日、１日で、２０日と２１日は予備日とします。 

（３）議事日程につきましては、別紙のとおりとなっております。 

２、審議の方法ですが、同意第１号から同意第８号までの同意８件は、関連がありますの

で、一括議題とします。 

同意第９号は、私の任命案件となりますので、私が除斥の対象となります。 

この一括議題を含むすべての議題についての審議ですが、提案理由説明、質疑を行って、

討論を省略し、簡易表決とします。 

３、一般質問の通告期限は、６月１２日の午後２時までとします。 

期限厳守でお願いします。 

４、その他でありますが、（１）６月定例会開会前に、毎年、町民憲章を朗誦しています。 

本年度も実施いたしますので、御唱和お願いします。 

（２）町では、６月１日から９月３０日までをクールビズの期間としています。定例会・

委員会等においても、同じ期間中、ノーネクタイ、ノー上着により行いたいと思います。 

（３）議案発送日は本日で、お帰りの際にお渡しすることになっております。 

以上、委員長報告とします。 

西澤議長 

ただいまの報告について、質問等ございますでしょうか。 

（「ありません」の声あり） 

（齋賀副議長：「議会運営委員会で大事なことが決まったんで、それも今併せて皆さんに

報告したらどうですか。」） 

先ほどのですか。 

無量谷議会運営委員長 

先ほど議会運営委員会で決まったことは、一応この間の議会ですが、不都合な答弁という
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形でありました。 

そういう中で、一応今これが終わりましたら、町長、副町長とに申入れをしていきたいと

思いますので、よろしくお願いいたします。 

西澤議長 

よろしいですか。 

（「はい」の声あり） 

（「何なんです、何の申し入れ」の声あり） 

無量谷議会運営委員長 

工事の案件で。 

（深澤議員：「そればっかりじゃないって、だから、そればっかりじゃなくてさ」） 

西澤議長 

先ほど議会運営委員会で深澤委員の方から、先日の議会のときの議員の質問に対する町部

局の答弁がなっていないというところで、全般的に出せるものはきちんと出すべきだと、出

して議論すべきなのに、出てこないのでという話で、その工事案件だけではなくて、議員の

質問に対する資料請求とかについては、きちんと誠実に対応してほしいというような話があ

りまして、それを議運の方で申入れをしていくというような話になっております。以上です。 

よろしいでしょうか。 

（「分かりました」の声あり） 

ほかございませんか。 

（「ありません」の声あり） 

それではその他の方に移りたいと思います。 

その他なんですけれども、資料、お手元にあるかと思います。 

７月４日開催の全道議員研修会の開催要項を添付しておりまして、講師に、五百旗頭 真  

氏と田崎 史郎 氏が講師で来られます。 

前回の時の議員研修会は午前と午後に分かれて、コロナ禍だったので、開催しましたが、

今年度は通常どおり行うということで２名の講師が来られますということで開催いたしま

すが、現在もうあと１か月ぐらいなんですが、７月４日、５日で日程が合わないといろいろ

御事情もあるかと思いますので、取りあえず出欠を取りたいのですが、今の現時点でもう欠

席が決まっている方っていらっしゃいますか。 

この７月４日、５日だと行けなという方いらっしゃれば、教えていただきたいです。 

（高橋秀明議員：「欠席で」） 

７月４日、５日なので火、水ですかね。 

これは議員研修なので、議員活動なので強制はないので、大丈夫です。 

ほか、いらっしゃいませんか。 

（一 同 無 言） 

あとは現時点では、高橋秀明議員以外は出席できるということを確認でよろしいでしょ 

うか。 

（「はい」の声あり） 
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承知いたしました。 

（「出発時間とかは」の声あり） 

その辺の日程は後日、ありますか事務局どうぞ。 

岡田議会事務局長 

一応今、ホテルは全員分で取ってるんですけれども、今高橋秀明議員が欠席することなの

で、キャンセルいたしますけど、ホテルのキャンセルが前日までキャンセルが可能なんです

が、出られない方はなるべく早めに御連絡いただければと思います。 

あと、詳細につきましては、後日、集合時間ですとか、そういうスケジュールを作成しま

して、皆さん方に周知したいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

西澤議長 

この件に関して御質疑ございますか。 

質問等ありますか。 

深澤議員 

以前の話ばっかりしたら怒られるんだけど、これに連ねて道内の近辺の議員研修だとかっ

て、前にはやったんだけど、今回は無しということですか。 

西澤議長 

その件にはすいません、漏れておりました。 

次の日の日程は特にございませんので、見たい視察場所があれば御要望はお聞きしたいん

ですけれども、なんせ昔と違うのが、バス移動ですと行ける距離の範囲が決まってきますの

で、その辺を考慮しつつ、もし視察場所が、御提案があれば今お聞きしますが。 

（深澤議員：「今聞かれても分からないな」） 

まだ時間がございますし、皆さんの同意が得られれば、そこ行こうという話、そんなに難

しい話ではないので、後日でも結構ですので、もしあれば、後で事務局にお知らせいただけ

ればと思います。 

（無量谷議員：「私の案件は」） 

それを今言っていただければ。 

私は何も承知をしてないので。 

無量谷議員 

発言する前にだめって言われたんだけど、議員活動の一環としても皆さんの同意得られる

か得られないか分かりませんけども、一応、東神楽町の役場を一応視察したいなと。 

その内容については、そこでは一応、町が合同の墓という形で、町がある程度あっせんし

てやってるというような形であります。 

その成り行きをちょっと、なかなかインターネットで分からない部分あるんで、その辺、

聞いてみたいなって感じします。 

高橋秀之議員 

今の合同墓なんですけど、これは前にちょっと話出て、これはできないんじゃないのって

話になったと思うんですけど、違いましたっけ。 

そういう話になってたら、見に行く必要っていうのは無くなってくるんじゃないかなと思
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うんですけど。 

無量谷議員 

なかなか、すぐ町部局は返事できない、皆さんと協議しながら町の全体の中を精査してか

らでないとだめだという感じで俺はとらえてるんですけど、完全にだめだっていう、芽摘ま

れたわけではないとは私は思ってます。 

だから、ある程度議会として勉強して、ある程度それにまた再度、町が判断してもらいた

いなと。 

だから町もやはり勉強して、単純に１か所だけ見てだめだっていうことはないと思うんで

すけど。 

高橋秀之議員 

前のとき、各檀家のお坊さんに聞いて意見を統一して、住職方もそれはちょっと困るよね

って話で、それじゃ話を進めていけないねって話だと思うんですけど、これを見に行ったり

なんかするってことは、そういう話、うちらもそうですけど檀家のお坊さんには聞いてだめ

ですねって意見聞いて、またうちらが見に行くと何か変な格好になってくると思うんですけ

ど、その辺どうなのかなという感じで、ちょっと微妙になってくんじゃないかなと。 

町サイドもやはり、お寺さん方の意見を聞かないと進めていけないということで、それで

議会として、檀家それぞれあるので、お坊さんの意見を聞いたと思うんですよね。そのとき

には勘弁してくれって話が多かったって、それでやめましょうかという話もちらっと出たと

思うんだけど、その辺をまたぶり返していくのか、その点だけ。 

やるっていうのはいいんだけど、ぶり返してまた、お寺の関係者に嫌な思いさせるのも、

その辺だけ気になってます。 

深澤議員 

私も高橋議員と行くのが反対という意見なんだけど、これって宗教的な要素があるんでね、

やはり個々の問題とちょっと違うんだよね。 

だからもう少し慎重にいかないと、町だってそんなとこに。 

神社にもお祭りでさえ町は参加できない状況だから今、だから、個々で行くには別にして

も、やはり高橋君の言う、議員全員でというのはちょっと難しいかなって気がするんだけど。 

西澤議長 

ほかにございますか。 

無量谷議員 

これ宗教絡みだって言いますけども、今宗教から離れたいという人が結構いるっていうよ

うな感じです。 

ですから今の時代の流れとして、お寺から一応去りたい、あるいは幌延町から去っていく、

去っていった人の幌延の思いを何とか集約できるような墓地というような形で私はとらえ

てるので、単純にお寺さんがだめだっていうのは、確かに分かります。 

檀家が減るというのが、今の現実でないかなと。それを現実として、更に町民がやはりど

こ持っていこうかとなった場合は、やはり共同の墓地でないかという町民の声があるってこ

とだけは皆さん覚えてほしいなと。 
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（「分かりました」の声あり） 

西澤議長 

分かりました。ありがとうございます。 

現時点で無量谷議員の思いというのは伝わってはいますので、ただ前回、話が出たように、

一度やはり議会単独で動くのも、もう、ちょっと時期というか、１回終わった話ということ

は確かにあるので、高橋議員がおっしゃるように、また深澤議員がおっしゃったその宗教的

なというのは、合葬墓が無宗教だよという話ではなくて、宗教関係者に関わるような話なの

で、なかなか慎重に行動しなきゃならないんじゃないかというお話でありました。 

皆さんもうなずいておられるので、その辺は今回、議員の研修でここを視察に行くという

のは、今回はちょっと時期早尚ということで御理解いただければと思います。よろしいでし

ょうか。 

（「はい」の声あり） 

そのほかに視察先があれば、事務局に言っていただければと思います。 

無理やり行かなくても、無理やりではないので、その辺を考慮しつつ、お願いをいたしま

す。 

あともう１点すいません、議会報を控えている中申し訳ありません。 

先ほど議会運営委員会で深澤議員の方から一般質問についてのお話がありました。 

深澤議員も改めて先ほど議運でおっしゃったように、ちょっと変わってはきてるので、１

回それまでの流れで、一般質問のもの自体はあるので、一問一答方式になって、先ほどおっ

しゃった町部局からの答弁を引き出したのも、町部局としては分かりやすく議員に質問を求

めて、うちらも前段があり、そこの前段を踏まえての質問がありというような項目作りをし

てきたんですけど、その中でやっぱり数字とかが入ってくると、いきなり答弁で言われても、

なかなか数字を追いかけるのも難しかったっていうのもあるので、うちらも分かりやすい質

問をするので、第１問目は、事前じゃなくていいので、当日でいいので答弁くださいという

ようなことで、今こういう一般質問の形になっています。 

多分、深澤議員がやられたときと多分質問の形式が私は違うと聞いてるので、質問の作り

方が違うと聞いてるので、そこ１回確認して質問作りしていただければというふうに思いま

す。以上です。 

ほかに、議員の方から、ありませんか。 

（「ありません」の声あり） 

それでは、これで全員協議会の方をを閉じたいと思います。 

お疲れさまでした。 

 （１１時００分  閉  会） 
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以上、相違ないことを証するため署名する。     議  長  西 澤 裕 之  

 

                         事務局長  岡 田 英 樹  

 


